



田川地区平和センター

鶴岡市泉町8番57号 TEL 0235-22-1776 FAX 0235-22-1973 URL <https://ta-heiwa.com/>

編集発行
田川地区平和運動推進
労働組合センター教宣部



謹賀新年

新年明けましておめでとう
ございます。今年も田川地区
平和センターの運動に結集を
お願いいたします。能登半
島地震の被災者の皆様にお
見舞い申し

議長 荒井 滋



2023春闘は、2014年以降
では最も高く、ほぼ30年ぶり
なる水準の賃上げが実現しまし
たが、物価高により、実質賃金は減少
しています。正規・非正規労働者
の賃金格差も解消されず、年末に都
内では大人食堂に700人が食材を
求め列をなすという非常に厳しい情
景が見られました。

自公政権下で、新自由主義が推し
進められ、非正規労働者が全労働者
の40%になるうとしています。そ
れに伴う貧困の拡大がコロナ禍で、
一層浮き彫りになりました。このよ
うな政策を一刻も早く終わりにさせ
なければなりません。

東京電力福島第一原子力発電所事
故から12年が経過しました。岸田
首相は事故の教訓を生かさず、原発
の運転期間を60年まで延期する法
改正を閣議決定で行い、新設や増設
も認め政策を大きく転換しました。

世界の戦争の流れを受け入れることなく、
流れを喰い止めよう！
台湾と中国は一つの中国、日中共同宣言で確認、
麻生発言は内政干渉！

また、政府と東電が福島県漁業共
同組合連合会に「関係者の理解なし
にはいかなる処分も行わない」とい
う約束を反故にし、原発「処理水」
の海洋放出を行いました。地元県民
の理解を得ず原子力政策を転換する
ことは断じて許されません。

2022年2月に始まったロシア
のウクライナへの侵攻による戦争状
態は今も続き、ハマスのイスラエル
奇襲攻撃に対すると称して、イスラ
エルが行っている「ハマス殲滅作
戦」で多数の市民の犠牲者を出して
います。世界の戦争の流れを受け入
れることなく、その流れを止める
ために、如何なる戦争も即時停戦を
求め、全世界の恒久平和、人権を守
るため日本国憲法の平和理念を広め
ることが重要です。

岸田政権は集団的自衛権の行使容
認をさらに進め、敵基地攻撃能力保
有、南西諸島の軍事化、防衛費大幅
増など解釈改憲で「新たな戦前」へ
と猛進しています。

改憲勢力の議席が衆・参両院で3
分の2を超えました。改憲に前向き
な日本維新の会と国民民主党が開
議を求めたことから、衆院憲法審は予
算案審議中には開催しないとの慣例
を破り、昨年の国会開催中の2月中
から審議を開始し、9条改憲や緊急
事態に国会機能を維持するための
「オンライン国会」の是非、国会議
員の任期延長などで毎週のように開
かれました。改憲に向けた実績作り

と言わざるを得ません。平和憲法
が、施行後最大の危機にあります。
私たちは先の大戦の悲惨な歴史を
学び、国内外の多くの犠牲者の上
に平和憲法があることを再確認し、政
府の動きが戦争に向かっているな
ら、主権者の国民が戦争への流れを
止めるしかありません。責任を問わ
れるのは政府でなく、そのような政
府を選び、支持した主権者国民とい
うことになります。田川地区平和セ
ンターは、今年も昨年同様、平和と
民主主義を守る運動を市民団体の皆
さんと連携して取り組みます。運動
への結集をお願いいたします。



憲法を守り、生かす
スタンディング

戦争をしない国の 在り方を考える！

「憲法と平和を考える集い」が、
田川地区平和センター等で構成する
「不戦の誓い・憲法改悪を許さない
実行委員会」主催で、12月8日、
出羽庄内国際村で開催されました。

「『台湾有事』と『中国脅威論』
を考える」と題する講演で、講師の
沖縄大学特別研究員の泉川友樹さん
は、「台湾有事は、2021年米軍
の司令官が上院軍事委員会『中国
が6年以内に台湾に侵攻する可能性
がある』と発言したことが発端。根
拠は示されておらず、米軍が東シナ
海での軍事的圧力を強めるため画策
した可能性が高い。中国の習近平主
席の『台湾への武力使用を放棄せ
ず』という発言は、一部が切り取ら
れている。台湾が一方的に独立を宣
言したり、米軍が台湾に進駐したり
といったことが起こらない限り、台
湾への武力行使は起こらない」と述
べました。

昨年訪台した麻生太郎自民党副総
裁が、講演で「闘う覚悟」等々を述
べ、台湾海峡情勢の緊張を騒ぎ立て
対立を煽りました。

しかし、日本と中国は、「台湾
と中国は一つの中国とする4つの政
治文書」があり、特に72年の日中
共同声明、98年の日中共同宣言に
おいて、「中国は一つであるとの認
識を表明し、台湾とは、文化、経済
の交流はするが、政治的交流はしな
い。武力でもって物事を解決しよう
とは決してしない」ことを約束して
います。中国を「仮想敵国」とする
「麻生発言」は、この政治文書に違
反し、中国・台湾に対する内政干渉
で、喜ぶのは、国内の軍拡を推し進
めようとしている日中軍拡派です。

《東北労働金庫鶴岡支店》
生活応援バンク
R ろうきん
労働者のための、ふれ愛バンクです
鶴岡市末広町1-12
TEL22-3147

こくみん共済 coop <全労済>
共済 ショップ 鶴岡
鶴岡市泉町8-73 TEL 23-6100
全国労働者共済生活協同組合連合会

コープは組合員みんなの力で
COOP 生活協同組合 共立社
本部 鶴岡市宝田1-3-23 TEL22-5110